

新山鼻会館竣工一周年を期して

山鼻町内会連合会会長 阿部 貞夫

昨年 3 月 11 日オープン式依頼 1 年が経過しました。この間順調に地域の皆様方にご利用いただき感謝に堪えません。さらに、各方面の方々により貴重なご意見も拝聴し、今後の会館運営にも寄与するものと感謝いたしているところであります。

いま考えると、あれもこれも、やりたいことが山ほどありましたが、如何せん札幌市の地区会館に関する制約もあり、地区センター並みにはいかないことが多くありました。会館建替えが決定以来、約 3 年余り、会長会（建替え委員会）を通して、各町内会長さんと協議しつつ、さらに札幌市関係部局と協議を重ね、令和元年 2 月 28 日ついに工事が完了いたしました。この間の関係者（各会長様、市関係部局、施工業者等）の皆様方のご支援に対し、心より感謝申し上げたいと思います。

ここで、オープン 1 周年を迎えるにあたり、特に留意した事項について申し述べておきたいと思います。



1. 規模（床面積）は従来と同じ 350 m²（予算、人口減を考慮）
2. 場所は広場西側に移す（工事中旧会館、まちセンが使用可）
3. 集会室は 1 階に（階段を利用せず）
4. 2 階に会議室 3 室（福まち推進センター含む）
5. 1 階に自由閲覧可能なサロン設置。
6. 駐車場整備（広範な地域事情考慮）
7. 1 階に多目的トイレ設置
8. 1 階東側にまちセン事務室、エントランス西側に管理室設置

※追記 新型コロナウイルス（COVID-19）対策を万全に

毎日の報道でご承知と思いますが、3 月 10 日現在の感染者数は、北海道 108 人（うち札幌市 33 人）となっています。札幌市でも各種会合、行事等自粛または中止となっております。中央区でも例外ではありません。そして、山鼻地区も同じです。市中感染も憂慮されている現在、過剰反応は避けつつも万全な対策が必要です。心して対処いたしましょう。

【札幌市の電話相談窓口】

1 症状のない方 ⇒ 一般相談

0 1 1 - 6 3 2 - 4 5 6 7（毎日・午前 9 時～午後 9 時）

2 症状があり感染が疑われる方 ⇒ 救急安心センターさっぽろ（帰国者・接触者相談センター）

7 1 1 9 または 0 1 1 - 2 7 2 - 7 1 1 9（24 時間・年中無休）



社会福祉部

日常の福祉活動のために ～福まち町内会役員研修会～

少子高齢化が進む中、だれもが安心して暮らせるまちづくりを目指し、山鼻地区福祉のまち推進センターの事業に協力し、福祉全般の向上に努めました。

12月17日開催の「福まち町内会役員研修会」では、中央区第3地域包括支援センターから講師を迎え「認知症サポーター講座」を行いました。認知症になっても安心して暮らせるまちづくりのため、参加した皆さんは、認知症という病気を理解し、認知症の人に対する心構えや相談先について学びました。



総務部

今年もよい一年になりますように！ ～山鼻地区新年交礼会～



山鼻地区新年交礼会が1月9日(木)、札幌東急REIホテルにおいて、各町内会や地区内関係諸団体、札幌市、陸上自衛隊札幌駐屯地、道・市議会議員、学校関係者等の方々にご出席をいただき開催しました。

第6町内会芥川会長の司会のもと、阿部町連会長の年頭あいさつに続き、来賓の川原中央区長、陸上自衛隊札幌駐屯地柿野司令から祝辞を頂戴し、中央区社会福祉協議会馬場事務局長に祝杯をいただきました。

その後、アンサンブルグループ奏楽(そら)の皆さんによる演奏や有志によるカラオケで盛り上がり、山鼻地区民生委員・児童委員協議会酒井会長の乾杯で幕を閉じました。

ご参加いただきました皆様、準備にあたった第3ブロック各町内会の皆様に改めてお礼申し上げます。

防火部／防犯部

声を掛け合い、安心・安全なまちづくりを ～防火・防犯部等合同研修会～

12月5日(木)、各町内会防火部、防犯部及び地域安全関係者33人が参集し、合同研修会が開催されました。中央消防署予防課小川係長からは最近の火災状況と自動消火装置について、また南警察署の成田係長からは最近の犯罪状況と特殊詐欺被害防止策について講話をいただきました。

これからも声を掛け合い、地域全体で安心・安全なまちづくりを行っていきましょう。



交通部

周りをよく見て、確認して、「自分の身は、自分で守る」

歩いているときは、車は必ず止まると思わず、「多くの運転手が、よく前を見ていないもの」という気持ちで歩くこと、「自分の身は自分で守る」という意識で、日々、通行することが大切です。特に夕暮れから夜間は、反射材を身に着けたり、明るい服装で交通事故を防止しましょう。

◆山鼻町連等の交通安全行事◆

- ① 小学校入学式交通安全特別啓発
4月8日(木) 地区の4小学校 約100人参加
- ② 春の交通安全街頭啓発
5月10日(金) 石山通 約100人参加
- ③ 交通安全・防火・防犯・清掃の集い
7月11日(木) 中央区ゲートボール場 約180人参加
各関係機関の皆さんから講話を伺った後、石山通りで交通安全街頭啓発を行いました。
- ④ 自転車安全利用教室
8月6日(火) 山鼻かしわ児童会館 50人参加
8月7日(水) 山鼻児童会館 31人参加
子どもを対象に、自転車用シミュレーターを使用して安全な運転の仕方を体験しました。
- ⑤ 秋の交通安全街頭啓発
9月20日(金) 石山通 約110人参加
- ⑥ 交通安全講話会
11月14日(火) 山鼻会館 60人参加
札幌方面南警察署の小野寺交通官を招き、最近の交通事故の発生状況と冬期間の交通事故防止について、資料を用いて講話をいただきました。



《7/11 交通安全・防火・防犯・清掃の集い》



《8/6・7 自転車安全利用教室》

保健衛生部

中沼プラスチック選別センターなどの施設を見学 ～保健衛生部施設見学会～



9月12日(木) 保健衛生部施設見学会を開催し、総勢30名が参加、中沼にあるリサイクル団地を見学しました。

リサイクル団地の多様な施設の中から、この日見学したのは、梱包されたペットボトルを粉砕、洗浄し、再生ペットボトルフレークにする施設と、このフレークを溶解して卵パックやフルーツパック等に製品化する施設。参加の皆さんは、リサイクルに対する意識を高め、有意義な1日を過ごしました。

体育部

多数の参加、ありがとうございました ～第14回面白わくわくスポーツ大会～

9月23日(秋分の日)、幌南小学校屋内体育館において、山鼻スポーツ振興会主催の「第14回面白わくわくスポーツ大会」が開催されました。

山鼻町内会連合会が協賛する行事で、各町内会から170名余りが参加。パン食い競争、でかパンツ競争、玉入れ競技等の多彩な種目で、個人競技とブロック対抗の団体戦を楽しみました。ブロック間の交流も図られ、幼児から大人まで、元気よく楽しい時間を過ごしました。



＜町内会ブロック別団体戦順位＞

- 《優勝》 第4ブロック(第15、幌南、こぶし、サンタウン、日の出、鹿苑、幌南山麓の各町内会)
〈2位〉 第1ブロック(第1、2,3,4加志和、10の各町内会)
〈3位〉 第3ブロック(第6、11、12、14西、18の各町内会)
〈4位〉 第2ブロック(第7、8、9、13西、13東、14東の各町内会)

よく頑張りました！ ～少年野球チームを表彰～



11月4日、山鼻地域の少年野球チームへ山鼻町内会連合会会長賞の授与が行われました。

本年度の山鼻地区少年野球大会リーグ戦の戦績に基づいて、阿部山鼻町内会連合会会長から各チームへ優勝杯と参加賞を、小野山鼻町内会連合会副会長からは特別賞が授与されました。表彰式には各選手の保護者と関係者など多数参加し、選手の健闘を讃えるとともに、今春卒業となる6年生にエールを送りました。

＜令和元年度の順位＞

- 《優勝》伏見カーディナルス 〈2位〉山鼻アカシアーズ 〈3位〉中南イーグルス 〈4位〉幌南ファイターズ

女性部

学びながら親睦を深めました ～研修旅行など～

女性部は、単位町内会女性部長が集まり、町内会連合会全体の活動をしています。主に「研修旅行」「中央区みんなの講演会」「新春の集い」を各ブロックが輪番で担当し、企画運営しています。ほかに10月に「赤い羽根街頭啓発」に参加し、今年度は10月2日に中央保健センター前で街頭啓発しました。

【研修旅行】(9月18日、38人参加) 安平道の駅⇒こぶしの湯あつま⇒厚真ダム⇒厚真園(昼食)⇒苫小牧Jファーム⇒ウトナイ湖道の駅

2018年の北海道胆振東部地震で大きな被害を受けられた厚真町、安平町に行きました。途中、厚真では地域観光課の方がバスに同乗し、現状を説明してくださいました。命綱を着けて、崩れた急斜面に張り付くように補強修復する作業員の方々の姿、一軒残った家から右側の十数軒がすべて無くなった跡、流れ込んだ土砂が厚く積もり水の上の上がったダム底の様子など、実際に見ると、その被害の大きさや復興に向けてまだ時間のかかることなど、現状を知ることができました。地域観光課の方が「今日見たことを周りの方に伝えてください。そして忘れないでください。」と言われたことが強く心に残りました。

また、支援の小さな助けになればと、道の駅、農協で買い物をし、厚真園のジンギスカンをおいしくいただきました。微力ですが、復興に向け私たちにできることは何かを一緒に考える一日となりました。

10月27日開催の「中央区みんなの講演会」では、この様子を復興支援のメッセージとともにパネルで紹介しました。

